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Quel extraordinaire destin fut celui de cette femme, Geneviève, dont la foi était chevillée au 
corps. Toute jeune, elle désirait consacrer sa vie à Dieu. Pourtant son attachement à Dieu ne 
la conduisit pas au monastère. À 20 ans, elle s’installe à Paris pour exercer la charge 
de magistrat municipal qu’elle vient d’hériter de son père. C’est donc au milieu du monde, 
au cœur de la cité, que Geneviève mit toute son énergie au service des autres. C’est peut-
être une première leçon que nous pouvons tirer de la vie de Geneviève pour nous, 
aujourd’hui : avoir la foi ne nous soustrait des affaires du monde, au contraire, elle nous 
mobilise, elle nous engage, elle nous met au service de la Cité et du bien commun. 
 
Sainte Geneviève a vécu à une époque difficile, une époque troublée et tourmentée. En 451, 
les Huns, menés par Attila, menacent d’envahir et de piller Paris. Certains habitants veulent 
fuir en quittant la ville pour retrouver refuge à la campagne. Mais ce serait pour eux la mort 
assurée ! Geneviève a alors 28 ans. Avec fermeté et courage, elle va convaincre les habitants 
de ne pas abandonner leur cité aux mains des envahisseurs. Ses paroles sont devenues 
célèbres :  
 

« Que les hommes fuient, s’ils veulent,  
s’ils ne sont plus capables de se battre.  
Nous les femmes, nous prierons Dieu tant et tant  
qu’Il entendra nos supplications ».  

 
Geneviève ne fléchit pas. Elle organise la défense de la ville et Paris sera sauvée.  
 
20 ans plus tard, en 471, un nouveau drame s’abat sur Paris. La ville est assiégée par Clovis, 
qui n’est pas encore converti au Christianisme. Le siège de la ville provoque une terrible 
famine. Elle usa de diplomatie et réussit à monter une expédition par la Seine jusque dans 
l’Aube, pour organiser le ravitaillement. Et, une fois encore, Paris fut sauvé. 
 
Quand on s’engage, vous le savez, il arrive que l’on prenne des coups, que l’on rencontre des 
obstacles, des oppositions. Sainte Geneviève ne fut pas épargnée. Ses prises de position 
contrarièrent un certain nombre de ses contemporains qui n’étaient pas pour la résistance 
devant l’envahisseur. Certains voulurent même la lapider et la jeter à la Seine. C’est l’évêque 
saint Germain d’Auxerre qui prit sa défense et dénonça toutes les calomnies à son encontre. 
 
En des heures particulièrement difficiles voire tragiques, Geneviève vint au secours d’une 
population dans la détresse, fédéra les énergies, ranima le courage, redonna l’espérance et 
forgea l’unité d’un peuple. Elle fit preuve de force, de courage, de persuasion, d’abnégation 
au service de ses contemporains.  
 
Toutes les qualités de Geneviève la rendent proche de vous. On les retrouve aussi chez vous. 
On comprend dès lors pourquoi la pape Jean XXIII l’a choisie pour vous comme patronne. 



Où Geneviève a-t-elle puisé sa force, son courage, sa ténacité ? En Dieu, dans sa foi, dans sa 
relation au Christ Ressuscité.  
 
Mais chacun de nous à cette occasion, croyant ou non, peut méditer et réfléchir sur la façon 
dont il se ressource, dont il renouvelle ses forces intérieures pour accomplir sa mission avec 
passion, dévouement et fidélité. Quelle est cette source, pour chacun d’entre nous ? 
 
Comme au temps de Geneviève, nous aussi, nous vivons dans une époque troublée. Comme 
elle, vous êtes souvent en première ligne. Comme elle, vous avez la mission délicate de 
protéger les personnes et les biens, de faire respecter le droit, d’encourager la paix dans une 
société aux prises avec tant de désarrois, de violence, de perte de repères et du sens des 
valeurs, de découragement même devant un avenir perçu comme très incertain. Dans notre 
département du Jura, vous rencontrez chaque jour la misère humaine, qu’elle soit physique, 
morale ou psychique. 
 
Geneviève est un exemple pour tous les gendarmes dans leur labeur quotidien, en même 
temps qu’elle intercède pour eux. 
 
Ce soir, chers amis gendarmes, nous voulons prier pour vous.  
 
Nous demandons au Seigneur d’infuser en vous cet esprit de force, de courage, de paix, de 
solidarité et de confiance qu’il a communiqué à Sainte Geneviève.  
 
Nous voulons confier au Seigneur la vie de chacun d’entre vous, vos familles, vos enfants. 
 
Réunis sous le patronage de Sainte Geneviève, nous vous disons merci et nous vous confions 
à votre sainte patronne pour qu’elle vous aide et vous soutienne.  
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